



Communiqué de presse : Dembéni, un collège en détresse

Depuis plusieurs années, nous ne cessons de dénoncer les phénomènes de violence qui touchent élèves et personnels du collège de Dembéni.

La situation est telle que le Ministère a classé cet établissement dans la liste des 102 établissements les plus en difficulté de France (Rep +) pour cette rentrée.

Pourtant, les difficultés matérielles restent désespérément les mêmes à cette rentrée.

Rappelons quelques chiffres :

- le collège ouvert en 2003 était conçu pour 900 élèves, il en comptait 1281 en 2011-2012 et en a accueilli 1781 lors de la rentrée 2014... soit presque exactement le double du chiffre pour lequel il était conçu.

Dans le même temps, le nombre de CPE (2 en 2011/2012) n'a pas augmenté, seul le nombre de surveillants en ETP (AED compris) est passé de 7 à 13 de 2011 à 2014... mais ceux-ci sont trop souvent affectés à d'autres tâches que celles de la vie scolaire.

En 2014, sur 354 élèves de 6ème, 51% ont été détectés non lecteurs, 77% des familles appartiennent à des CSP défavorisées. Les effectifs par classe sont toujours aussi pléthoriques (30 élèves par classe...).

L'établissement a été intégré dans le réseau REP+ pour la rentrée 2014, mais sans les moyens accordés aux 101 autres REP+

La surpopulation scolaire en classe et dans l'établissement est pathogène : les événements du mardi 16 septembre soulignent à nouveau cette situation.

Nous demandons encore une fois une véritable politique d'éducation prioritaire pour les collèges et Lycées de Mayotte qui se traduise par une baisse des effectifs par classe et une baisse du nombre d'élèves par établissement.